



Dimanche 15 octobre 2023

28ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A

«Tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce »

Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 22, 1-14)

En ce temps-là, Jésus se mit de nouveau à parler aux grands prêtres et aux pharisiens, et il leur dit en paraboles : « Le royaume des Cieux est comparable à un roi qui célébra les noces de son fils. Il envoya ses serviteurs appeler à la noce les invités, mais ceux-ci ne voulaient pas venir. Il envoya encore d'autres serviteurs dire aux invités : 'Voilà : j'ai préparé mon banquet, mes bœufs et mes bêtes grasses sont égorgés ; tout est prêt : venez à la noce.' Mais ils n'en tinrent aucun compte et s'en allèrent, l'un à son champ, l'autre à son commerce ; les autres empoignèrent les serviteurs, les maltraitèrent et les tuèrent. Le roi se mit en colère, il envoya ses troupes, fit périr les meurtriers et incendia leur ville. Alors il dit à ses serviteurs : 'Le repas de noce est prêt, mais les invités n'en étaient pas dignes. Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce.' Les serviteurs allèrent sur les chemins, rassemblèrent tous ceux qu'ils trouvèrent, les mauvais comme les bons, et la salle de noce fut remplie de convives. Le roi entra pour examiner les convives, et là il vit un homme qui ne portait pas le vêtement de noce. Il lui dit : 'Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de noce ?' L'autre garda le silence. Alors le roi dit aux serviteurs : 'Jetez-le, pieds et poings liés, dans les ténèbres du dehors ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents.' Car beaucoup sont appelés, mais peu sont élus. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Denis Kaboré)

Dieu a une volonté et les hommes, bien souvent, des caprices. L'amour de Dieu est si merveilleux, si grand qu'on ne peut le décrire. On ne peut l'approcher qu'à l'aide de paraboles comme Jésus le fait depuis quelques dimanches. Dimanche dernier, nous étions appelés à voir combien Dieu prend soin de sa vigne qu'est son peuple Israël, le monde entier, et finalement chacun de nous.

Ce dimanche, nous sommes invités à imaginer la beauté, la grandeur, l'excellence de ce que Dieu veut nous donner. Un roi qui célèbre les noces de son fils, que ne va-t-il préparer ? Il mettra les petits plats dans les grands. Ce sera un « festin de viandes grasses et de vin capiteux, un festin de viandes succulentes et de vins décantés ». (*cf. 1^{ère} lecture Isaïe 25,6-10*)

« Tout est prêt, venez à la noce », dit Dieu, à plusieurs reprises. Sa volonté est que les invités viennent profiter, gratuitement, de la joie de la fête. Le dessein de Dieu, c'est le bonheur de tous ses enfants. Tous les hommes de tous les peuples sont, pour Dieu, des invités de marque. Le dessein d'amour de Dieu, c'est de convier tout le monde à venir se réjouir autour de son Fils. Sa volonté est que tous les hommes s'unissent à la joie de son Fils, et mieux encore que chaque personne humaine devienne l'épouse de son Fils, puisque finalement, dans la réalité, le festin qu'il donnera, sera celui de son Fils lui-même dans l'eucharistie, divin repas, sublime mystère où Dieu se donne en nourriture pour ne faire qu'un avec chacun des invités. Qui mange ma chair et boit mon sang, demeure en moi et moi en lui. (Cf Jn 6,56). Donc la volonté de Dieu, c'est que nous venions aux noces de son Fils au titre d'invité et d'épouse.

Maintenant quelle est la volonté des invités ? Que veulent souvent les femmes et les hommes que Dieu a créés par amour ? Le cœur de l'homme est compliqué et malade (Eccl. 9,3). Les hommes ont plus de caprices que de volonté. Parfois, ils veulent une chose et son contraire. Souvent, ils changent d'avis au dernier moment. Il y a bien longtemps qu'ils ont reçu l'invitation mais au moment venu, ils changent d'avis. C'est un amour est adultère, infidèle, versatile.

Ils ne voulaient pas venir, les invités. Ils n'en tinrent pas compte et s'en allèrent l'un à son sport, l'autre à ses courses. Chacun a ses raisons pour rejeter l'appel de Dieu. Chaque personne qui pense se suffire à elle-même n'hésite pas à s'inventer des raisons pour se faire sa propre fête, faire ce qui lui plaît, donc vivre selon ses caprices.

Ce sont les pauvres, les petits, les humbles finalement, donc ceux qu'on peut ramasser comme de la cendre, qui vinrent à la fête. Heureux les invités aux noces de l'Agneau ! Heureux ceux qui se laissent trouver par les serviteurs de Roi sur les chemins de cette vie, sur les beaux chemins comme sur les routes difficiles, cabossées ! Mais là aussi, il peut y avoir des caprices. « Mon ami, comment es-tu rentré ici, sans avoir le vêtement de noce ? L'autre garda le silence. » Comme pour dire que les dons de Dieu sont gratuits mais ils ont du prix. C'est gratuit mais pas négligeable. Il garda le silence, parce qu'il n'a pas d'excuses, le vêtement même était disponible et gratuit. Dommage pour celui qui se fait éjecter lui-même à cause de son insouciance.

Quelle application concrète pour notre vie de chrétien(ne) ? C'est à chaque instant que le Roi m'invite à la fête ? Comment je réponds aux invitations quotidiennes du Seigneur à l'accueillir dans mon cœur, par la prière, la méditation de sa Parole, la participation à la messe, sommet de la prière chrétienne ? Le Christ qui m'attend au tabernacle, qui m'invite à l'adoration où il attend que je vienne me reposer, me restaurer par sa présence, quelles excuses, je me trouve ? Comment je vais à la messe dominicale ? Y vais-je comme je me rends à un rendez-vous vital, important ? Comment je me prépare à la communion eucharistique ? Est-ce que de temps en temps, je m'efforce de laver mon âme dans le sacrement du pardon, pour paraître devant le roi avec le vêtement de noce ?

Seigneur, donne-nous la grâce de grandir dans la connaissance et l'accueil de ton amour qui est si grand et si fort. Donne-nous la force de répondre à ton amour par un amour aussi sincère et fidèle. O Seigneur, Esprit Saint, Amour du Père et du Fils, restaure en nous la joie, le feu et l'espérance. Affermis nos âmes pour témoigner de ton Amour immense. Amen.

